
DIRETTIVOMDF 19-20 OTTOBRE 2024

Il direttivo MDF si riunisce per la consueta riunione in presenza presso Pergine,
vicino a Trento, a casa di Stefano Musaico. La sessione inizia sabato 19 alle ore
9.30. Sono presenti: Karl Kraehmer, Margherita Forgione, Francesco Lombardi,
Marta Domini, Patrizia Arcobelli (in collegamento zoom), Michele Caponero,
Francesco Verrigni. Come uditori: Stefano Musaico, Giuseppe Massaro.

● Valutazione generale energie in MDF e direttivo

Si apre la discussione sullo stato di MDF e del direttivo. Si discute in particolare se
abbia senso, alla luce delle ultime rinunce, un direttivo ridotto o se piuttosto possa
essere più efficace partire a inizio mandato con un direttivo più numeroso. Una
possibile proposta sarebbe quella di avere persone votate ma non subito entranti in
direttivo, una sorta di riserva a scorrimento nel caso si riducano i numeri nel direttivo
originale. Il direttivo ritiene inoltre che nel momento in cui un componente decide per
motivi personali di lasciare, sia giusto che venga seguito un certo iter formale che
espliciti le dimissioni. Viene deciso che si aggiungerà un punto in tal senso nel
Vademecum del direttivo. Rispetto allo stato di salute di MDF, si osserva che i
numeri dei soci nell’ultimo anno si sono ridotti e i circoli veramente attivi sono pochi.
Sarebbe bene conoscere anche la situazione dei gruppi di lavoro per avere un
quadro completo. Si rileva però che spesso, in particolare all’Assemblea nazionale,
vengono ideati e formulati degli obiettivi e delle proposte che però poi non vengono
mantenuti e portati avanti; forse non sono adatti i metodi decisionali (sarebbe magari
il caso che le proposte che arrivano in assemblea siano accompagnate da una
relazione scritta inviata prima, per arrivare preparati), forse ci sono troppi progetti in
cantiere. Il direttivo concorda che sia meglio definire pochi (due o tre) progetti su cui
concentrare le energie per portarli avanti con costanza, anche per agganciarsi a
quello che sembra essere un rinnovato interesse, almeno a livello attivistico, per la
Decrescita. Il direttivo si occuperà di definire, almeno per quest’anno, questi progetti.

● Stato finanze e spese

Si riporta il resoconto inviato dal tesoriere al direttivo per mail riguardante la
situazione attuale della cassa MDF.

Conto corrente: 3800 €
Paypal 3200 €
Vecchio Conto Corrente 200 €.

Detto questo abbiamo 11.600 € in meno dell'anno scorso.
Di questi 11.600 €:



- una parte dovrebbe arrivare con 5x1000 (l'anno scorso si è trattato di 3600 €).

Rimangono 8000 € in meno.
2.300 € sono da attribuire alle maggiori spese avute per l'organizzazione
dell'Assemblea a Roma.
4.200 € riguardano le spese per consulenze e prestazioni relative alla
comunicazione (nello specifico nelle persone di Giuseppe Massaro, Samuele
Massaro e Poli Daniele).
Il rimanente in gran parte sono spese sostenute per la conferenza Beyond Growth.
Piccole differenze ci sono, rispetto allo scorso anno, nelle spese per il direttivo e nel
saldo entrate/uscite Bike Tour.

● Presentazione sul lavoro comunicazione

Giuseppe Massaro presenta la verifica dei primi 6 mesi di lavoro come responsabile
della comunicazione per MDF. La presentazione è visibile qui.

Tra gli obiettivi definiti dall’assemblea nazionale 2023 in ambito comunicativo il
direttivo valuta di mantenere le seguenti priorità:

● questione sociali ed eco
● decrescita for dummies
● posizioni MDF su questioni di attualità

Giuseppe si occuperà di concretizzarli in termini comunicativi, ovviamente col
supporto del direttivo.

https://docs.google.com/presentation/d/1mEvTLyPXo8FZ9P8334zi0vy_P5skBrL4deW7TP1AXeY/edit?usp=sharing


● Circoli

Patrizia, del Gruppo Sviluppo Territoriale, riporta che i circoli sono sempre meno, con
le solite persone, il supporto circoli sta lavorando tanto ma con scarso successo.
Anche il cerchio dei circoli funziona un po’ a rilento. È stata istituita in via
sperimentale la community di Telegram, però anche questa non sta sortendo gli
effetti sperati. C’è anche qualche nuova richiesta, che però raramente si concretizza
in qualcosa. Forse si riattiva il circolo di Milano.

Il direttivo conviene che il gruppo Sviluppo Territoriale abbia svolto un gran lavoro,
dove ci sono persone che veramente hanno voglia di fare è giusto spenderci delle
energie; per il resto conviene limitarsi alla gestione dell’esistente e al supporto delle
nuove realtà. Nelle comunicazioni ufficiali e sul sito si richiamerà più spesso al fatto
che esiste il gruppo Sviluppo Territoriale.

● Aggiornamento nuova presentazione MDF

Viene illustrata la nuova presentazione con slide di MDF, preparata al momento su
canva. Risulta composta da quasi 80 slide, quindi è pensata per essere una
presentazione lunga. Verrà preparata una versione più breve (della durata di circa un
quarto d’ora), comunque modificabile da soci e circoli a seconda delle esigenze di
contesto. Verrà anche allegato un canovaccio con incluse tutti i concetti espressi in
ogni slide. Entrambe le versioni saranno inserite nel sito, pubblicamente, nella
sezione Chi Siamo. In un futuro aggiornamento si potrà sistemare la parte relativa
alle proposte politiche, inserendo magari solo quelle su cui al momento esiste un
dibattito strutturato. Sarà inoltre aggiunta una sezione sulla bibliografia esistente e,
se possibile, le fonti di grafici e asserzioni.

● Assemblea nazionale

Il direttivo approva la data del 28-29-30 marzo 2025 per la prossima Assemblea
nazionale. Si svolgerà ad Alba nella struttura Casa Commenda.
(https://www.caseperferiepergruppi.it/casa-vacanza/905/casa-commenda/) .

Per quanto riguarda i costi, si seguirà il modello Bike Tour: i partecipanti pagheranno
vitto e alloggio, chi ha la possibilità potrà fare una donazione in più per coprire chi è
più in difficoltà. Rispetto alle attività, si propone di fare un lavoro sulle attività
prioritarie del movimento, che si integri con quello già svolto dal direttivo. Ci sarà
anche un momento per mostrare la presentazione MDF in formato 15 minuti. Un’idea
potrebbe essere ripetere l’esperimento del fish bowl, già provata con successo
l’anno scorso. Viene proposto anche di mantenere uno spazio per i circoli: la
presentazione di ciascun circolo potrebbe consistere semplicemente nel resoconto di



una singola attività importante. Questo potrebbe valere anche per i gruppi di lavoro.
Venerdì pomeriggio, sul modello dell’anno scorso, si terrà un laboratorio sulla
comunicazione non violenta.

L’evento del venerdì sera sarà probabilmente in paese, ad Alba.

● Altre iniziative

a) Street Parade: 16 novembre, Fabrizio Gatto sta organizzando un alleanza tra
movimenti per una street parade in occasione della COP 29. Ci parteciperà
Michele, che cercherà di recuperare un po’ di materiale da diffondere in MDF.

b) Incontro a Pisa il 22-24 novembre. Ci parteciperà Marta: è un evento
organizzato principalmente da Associazione Decrescita per fare il punto della
situazione sulla decrescita in italia. Sarà un incontro basato sulla convivialità e
aperto ai soci.

c) Italian Climate Incubator: siamo stati selezionati come MDF; lo seguirà Maria
Zinutti e anche Nello; è un formazione sul clima (organizzata da The good
lobby). Il primo incontro il 25 in modalità one to one per conoscersi.

d) Scuola di politiche di decrescita a cura della fondazione Benvenuti in Italia: è
una fondazione di Torino che organizza formazioni per giovani politici di area
sinistra; una delle persone che ci lavora è Daniele Vico, ricercatore sulla
decrescita a Barcellona, stanno lavorando a un weekend di formazione
(probabilmente il 21-23 febbraio) proprio sulla decrescita. Sarebbe l’occasione
di raggiungere un pubblico un po’ diverso dal solito. Parteciperà Karl ma chi è
interessato può esserci.

e) Karl ha partecipato a Milano a un evento sul diritto all’abitare nelle scorse
settimane. Erano presenti molte realtà, anche istituzionali; in seguito
all’incontro si è svolta inoltre una riunione sul cosa fare dopo. Potrebbe
essere questo un tema con cui essere come MDF potenzialmente rilevanti.

● Co-working

Nella parte finale della riunione il direttivo si divide in gruppi per lavorare agli
ultimi aspetti da definire.

- Viene terminato il bando “Ma Davvero Fate” per i circoli e i soci, che
sarà inviato su tutti i nostri canali comunicativi.

- Viene sistemato il Vademecum del direttivo, in particolare aggiungendo
i passaggi formali riguardanti le dimissioni.



- Viene valutato l’adempimento degli obiettivi definiti nel corso
dell’assemblea nazionale 2023.

Il direttivo termina la riunione domenica alle ore 13.


